
地域座談会（下北条地区） 意見交換記録 

と き  平成２３年６月２日（木曜日） 
                        午後７時３０分から午後９時３０分 

ところ  中央保育所 
                   参加者  １１人 
番号 項 目 町民等からの意見等要旨 町からの発言要旨 

1 町づくりビジ

ョン 

●財政収支見通し試算がこのまま

いくとＨ29 年で基金がゼロになり

マイナスになることが予想され

る。基金が毎年減り収支マイナス

である。Ｈ29 年には町政が破綻す

る状況が予想される。 

Ｈ32 年までの町づくりビジョンが

あってないものになる。財政の改

善、北栄町の人口増、産業を起こ

すなど基本的な考え方を教えてほ

しい。 

●財政見通しについては、収入は

少なめ、支出が多めにということ

で見積りしています。7億という基

金残高を確保するような財政運営

をしていかなければならないとい

うことで見ています。 

歳入を増やす努力と更なる見直し

により歳出削減に努めたい。平成

22 年度には 1億 1 千 8 百万円の基

金積立を行っていますが、これと

は別枠で合併特例債を活用した基

金で、11 億 4 千万程別途基金を積

み立てています。平成 29 年度に基

金残高がゼロにならないよう財政

運営を考えていきたい。 

2 幼保一元化に

ついて 

●保育所と幼稚園とでは資格が違

うがどう考えているのか。 

●教育的な保育については、幼稚

園教諭の資格を持った職員が行っ

ていく予定です。資格は持ってい

るが、これまでの実務経験が保育

所だけという職員が殆どなので、

昨年から計画的に幼稚園教諭の養

成ということで講師を呼んで研修

をしています。 

3 庁舎統合につ

いて 

●庁舎統合のデメリットについて

どう考えているのか。 

 

 

 

 

 

 

 

●高齢者が増加していくのだが、

●デメリットは、北条庁舎側の利

用者の利便性と考えていますが、

住民の方に直結する窓口は残して

いく方針です。その他の部門は両

方に庁舎が分かれていることであ

っちに行って下さい、こっちに行

って下さいというような不便がな

い方が住民の方にはいいのではな

いかということで考えています。

 



アクセス関係、北条地区の交通対

策を検討してほしい。 

●北条庁舎は解体するのか残すの

か。耐震性に問題があるというこ

とだが、施設を利用している広域

連合の人は地震があっても構わな

いのか。庁舎統合時に思い切って

解体しては。 

 

 

●分庁窓口係は北条庁舎に置くの

か、それとも北条地区のどこか別

の場所に置くのか。 

 

 

 

 

 

●解体という考えはもっていませ

ん。現在も広域連合が使われてい

ますが、ひとつの活用方法として

は広域連合に北条庁舎全体を使っ

ていただく方法があります。広域

連合が使うということであれば、

広域連合に耐震補強をやっていた

だくという方法も考えられます。

●広域連合と話し合い、現在ある

分庁の窓口スペースが確保できれ

ば北条庁舎になりますが、難しい

ということであれば、健康福祉セ

ンターが使えないかと考えていま

す。 

基本的な考え方はあるが、皆さん

の意見を伺いながら進めていきた

い。 

4 募金封筒につ

いて 

●募金封筒（日赤・緑の羽根）に

氏名欄は必要ないように思うが。 

●一部の自治会では封筒を使用さ

れています。北条地区は名前を記

載されています。自治会によって

方針が違うので、自治会長に確認

してもらう方がよいと思います。

5 北条放水路に

ついて 

●北条放水路、逆流で生態系が変

わっているが、どのように考えて

いるのか。 

●今まで流れていた川を人工的に

操作するということなので、その

副作用が生じる。これまで北条川

は豊かな生態系があったかもしれ

ないが、洪水防止や河川政策の観

点からは目を瞑らなければならな

いかと思う部分です。 

環境アセスメントや工事に伴う被

害の防止については、同時に解決

しないといけない問題とは考えて

いますが、県も今のところ対策を

とれる余裕はないとのことです。

6 海岸の浸食に

ついて 

●海岸の浸食が進んでいるが、対

策はどのように考えているのか。 

●対策の一つとして、人工リーフ

の設置がありますが、国・県とし

ては費用が莫大でなかなか工事が



できるかどうか分かりません。人

工リーフの場合は、海岸線の奥に

守るべき施設があるからというこ

とでないと設置が難しい。人工リ

ーフを設置することは有効だと思

いますが、仮に設置したとしても

波がきて浸食することも考えられ

るので、効果的な対策が打ちづら

い。 

河口対策は、県も関係しています

ので、現段階ではサンドリサイク

ルにより対応していただくという

ことをお願いしている。 

7 中央保育所跡

地について 

●中央保育所跡地について、建

物・土地のことを昨年質問したが

どのように進展しているのか。跡

地の問題についても建設に並行し

て話を進めてほしい。 

●課題としてずっと挙がっていま

すが、まだはっきりとした方針は

立てていません。地元自治会から

は運動会・避難場所に使っている

ので、なんとか使えるようにと要

望をいただいています。建物自体

は老朽化で雨漏りなどもあり、今

後も使えるかどうかは難しいとこ

ろです。 

地域の方の要望も聞きながら進め

ていきたい。 

8 飼い犬のフン

の始末につい

て 

●農道に犬のフンが多い。飼い主

が始末する道具を持たずに散歩を

している。対策をとってほしい。 

●北栄町はポイ捨て条例をまだ制

定していません。ただし、条例が

できたからといってすぐに解決で

きるものでもないので、根気強く

啓発し、飼い主のモラルに訴えて

いきたい。 

9 地区内の側

溝、水路につ

いて 

●駅前の通学路は、高規格道路 313

号ができてからダンプが多く通行

するようになったが、道路の側溝

が深く、歩行者の小学生や高齢者

が危ないので対策をお願いした

い。 

●用水路の使用料を払っている

が、改良区が水路を管理できてい

●水路に蓋を年次的に設置する計

画です。 

 

 

 

 

●改良区や周辺に住んでいる住民

の方が清掃するなど水路の管理方



ないので改良区に話をしてほし

い。 

法のあり方を検討していきたい。

10 高齢者サーク

ル活動支援事

業 

●高齢者サークル活動支援事業を

元気な高齢者が入った場合にも対

象にしてほしい。 

●初年度でもあり、これからどの

ように進展していくのかは分かり

ません。元気な高齢者ばかりのサ

ークルもあるかと思いますが、介

護予防の観点からはもう少し長い

期間の中で判断する必要があると

考えます。 

初年度は一人暮らしの高齢者をい

かに外出していただくかが目的で

取り組みたい。 

11 町有地の管理

について 

●町有地が多くあるが、駐車場と

して有料で貸し出すとか、売却す

るなど検討してほしい。 

●由良駅前の駐車場は由良駅の利

用促進を目的として開放していま

す。他の町有地については、売却

とか、賃貸することを順次進めて

います。 

12 

 

大雪によるケ

ーブルテレビ

の配線 

●大雪で木が倒れ、ケーブルテレ

ビの配線にひっかかった。町に連

絡したが土地の所有者で処理をし

てくれと言われ困った。今後いつ

災害が起こるかわからない。町で

設置をしているので、町で処理す

る方法でお願いしたい。 

●確認し回答させていただきま

す。 

（＊回答内容） 

今回の案件については、災害によ

るものとして町で処理しました。

13 

 

火災における

消防団の分団

ごとの出動範

囲について 

●曲で火災が起きた場合、北条庁

舎から来るより、瀬戸の分団から

来てもらった方が早いのでは。消

防団の出動体制を教えてもらいた

い。 

●曲・松神・原・東園の旧町の接

している集落は、北栄町の全分団

が出動するようになっています。

14 

 

曲地区の町道

修繕要望につ

いて 

●曲から松神に向かう町道の修繕

を要望したが駄目だった。優先度

が低いためにできないという回答

だった。曲地区としては生活道路

になっていて優先度が高いので配

慮してほしい。 

●上下水道工事でつぎはぎの状態

で道幅も狭く老朽化も進んでいる

状況で、皆さんが使っていること

も分かりますが、県道が通ってい

るので生活に不便だという状況で

はないと思われます。町道の修繕

は、他の地域を含めて全体の中で

調整しますので、他の場所と比べ

ると町道としての優先度は低いと



考えざるを得ません。 

15 

 

湖南市との友

好交流につい

て 

●国内交流で、滋賀県の湖南市に

された経緯は。 

●「名探偵コナン」と「湖南市」

の「コナン」つながりで交流した

いという話しがありました。今後、

交流をどんどん進めていきたい。

 

 


